

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz n.º 6.  
y talleres en la misma casa.

# LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas. 1'20  
Provincias, trimestre 4'50  
Número del día 10 céntimos  
Anuncios a precios medidos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## Lo que deben costar LOS COMESTIBLES

Al título de curiosidad, publicamos lo siguiente que dice *El Imparcial*:

«Para que el público lo sepa y sirva de garantía contra las posibles indebidas tarifas del comercio al menudeo, publicamos á continuación la lista de valor de varios artículos, importe del impuesto suprimido y cote que deben tener desde 1.º de julio próximo:

Garbanzos.—Actualmente cuestan á 1'20 pesetas el kilo; el impuesto de Consumos es de 7 céntimos por kilo; una vez desgravado este artículo, deberá pagarse á 1'13 pesetas.

Arroz.—Precio actual, 0'70; consumos, 4 céntimos; nuevo precio, 0'66.

Judías.—Precio actual, 0'80; consumos, 3 céntimos; nuevo precio, 0'77.

Lentejas.—Precio actual, 0'70; consumos, 5 céntimos; nuevo precio, 0'67.

Jabón.—Precio actual, 1 peseta; consumos, 0'15; nuevo precio, 0'85.

Sal.—Precio actual, 0'25; consumos, 0'05; nuevo precio, 0'20.

Pastas para sopas.—Precio actual, 0'80; consumos, 0'10; nuevo precio, 0'70.

Huevos.—El impuesto de Consumos, que desaparece, es de 0'10, por kilo.

Aceite.—Precio actual, 1'60 el litro; consumos, 0'21 el litro; nuevo precio, 1'39.

Petróleo.—Precio actual, 1'80; consumos, 0'21; nuevo precio 1'59.

Leche.—Precio actual, 0'60; consumos, 0'02 12; nuevo precio 0'57 12.

Frutas corrientes, higos secos, dátiles, pasas, ciruelas, orejones, etc. el impuesto de Consumos, que desaparece, es de 0'10 por kilo.

Pescados.—Desgravación que corresponde á los siguientes:

Anguilas, 0'50 kilo.

Langostas, 0'50.

Langostinos, 0'50.

Salmon, 0'50.

Quisquillas, 0'50.

Conservas de todas las anteriores especies, 0'50.

Peces de río, frescos, 0'08.

Sardinas frescas, 0'12.

Pescados frescos, no especificados, 0'25.

Pescados en conserva, 0'80.

Idem en escabeche, 0'20.

En las especies vegetales, como patatas, tomates, alcachofas, guisantes, lechugas, etc., la fracción del impuesto es bastante inferior á un céntimo por kilo, y en su consecuencia, no creemos de utilidad para el público consignar las rebajas correspondientes, lo cual significa que para el consumidor, no hay prácticamente rebaja alguna.

El precio del vino experimentará un alza con motivo de las patentes que la nueva ley dispone se extiendan á los establecimientos que ejercen este comercio. Como el Ayuntamiento es el que ha de determinar la cuantía de estas patentes, será preciso esperar á que se resuelva este punto para conocer el gravamen que va á sufrir el coste de dicho líquido.

El precio del pan no sufrirá variación alguna al desaparecer los Consumos.

Antes de desgravarse las harinas

por el gobierno de los conservadores, costaba el kilo de pan á 0'30 pesetas al empezar á regir la desgravación en 1.º de enero de 1905; se pagó á 0'35 el kilo; en la actualidad se vende nada más que á 0'42... Datos que justifican el natural recelo que inspira á las gentes la reforma de ahora, cuya eficacia les parece muy dudosa, en vista del desplorable resultado obtenido con la supresión del impuesto sobre las harinas.

En cuanto al carbón, su precio habrá de disminuir en cinco céntimos por arroba, aproximadamente.»

## AUDIENCIA

### Los juicios de ayer

Ante el tribunal de la sala primera compareció Vicente Cuenca á responder del delito de robo de que le acusaba el Juzgado de esta capital.

El ministerio fiscal, después de las pruebas, retiró la acusación.

Hoy se celebrará en la sala primera la vista del proceso instruido en el Juzgado de esta capital contra Vicente Cuenca y seis más, de los cuales dos han fallecido y uno está declarado rebelde, por el delito de robo.

Los hechos tuvieron lugar en la noche del 7 al 8 de Mayo del año 1907, en la cual los acusados, puestos de acuerdo, penetraron en el establecimiento de tejidos que D. Aurelio Moreno tiene establecido en la plaza de la Catedral, franqueando la puerta con armas y herramientas que llevaban.

De una mesa de escritorio, cuya cerradura violentaron, se incautaron de 200 pesetas en calderilla, 50 en monedas de plata y 25 en billetes, á más dos mantillas de blonda, 9 pañuelos adamascados y otras prendas, que fueron apreciadas en 4.624'75 pesetas.

De ellas fueron recuperadas algunas, que se apreciaron en 998 pesetas.

Los hechos los calificó de robo el ministerio fiscal, habiendo incurrido el acusado Vicente Cuenca, según el Código, en la pena de 12 años de reclusión temporal, y las mujeres, procesadas como encubridoras, á 4 meses y un día de arresto.

Defiende al Cuenca el letrado señor Camacho Rodríguez, que niega hubiese tomado participación en el hecho, y á las mujeres el Sr. Portela, que está conforme con la calificación fiscal.

### Señalamientos para hoy.

Sala 2.ª.—José Guijarro González.—Cádiz.—Contrabando.—Señores Luque y Rodríguez Piñero.

—Manuel Moreno Sánchez y otros.

Cádiz.—Contrabando.—Sres. Alcain y Díaz Rial.

## POR TELEGRAFO

Madrid 7, 11'30.

### Firma de Marina

Se han firmado los siguientes decretos y reglas disposiciones del Ministerio de Marina:

Nombrando jefe de los servicios de Infantería de Marina, al general de brigada señor Ortega.

—Pasando á la reserva por edad,

al contralmirante don Antonio Eu late.

—Nombrando para los mandos del torpedero *Proserpina* y del guardacostas *Numancia*, respectivamente, al teniente de navío don Waldo Seris y al capitán de fragata don Ricardo Fernández de la Puente.

### Del Senado

Al comenzar la sesión del Senado, prodícese discursos necrológicos por la muerte del señor López Dóriga.

Seguidamente se pasa á la orden del día.

Se empieza discutiendo una autorización al Ayuntamiento de Tomelloso, para establecer un arbitrio especial.

Intervienen los señores Celleruelo y Calbetón.

Suspéndese este debate.

Se aprueba el proyecto de ley declarando de interés general el puerto de Foz (Lugo).

Los señores Rodríguez Sampedro y Allende Salazar, piden algunos documentos de Hacienda.

Reúnense las secciones de la Cámara.

Levantase la sesión.

### Del Congreso

La sesión de la Cámara popular ha carecido de interés.

El señor Lerroux ocupó del tribunal de honor que ha juzgado al capitán señor Robles, que intervino en la estafa al Cantinero.

Lo calificó de incompetente.

Pidió el Sr. Lerroux la rehabilitación del citado oficial.

Contestó el general Luque, justificando al tribunal.

Hácese por otros diputados varios ruegos.

Discútense la concesión del crédito para conmemorar la constitución de 1812.

Originóse debate, para que se especificase la aplicación que ha de darse al dinero.

Suspendióse la discusión para reformar el artículo primero.

### Muerte de Fernandez Shaw

En el Pardo ha fallecido el poeta gaditano Carlos Fernández Shaw.

La familia dice que ha muerto á consecuencia de una hemorragia cerebral, pues el veneno que ingirió hace días, consiguieron los médicos amortiguar sus efectos.

El entierro se verificará en Madrid con gran solemnidad.

Se ha reunido la Sociedad de Autores Españoles, de la que era presidente el finado, para acordar el traslado de el cadáver.

Esta mañana en el momento en que se examinaba de Derecho Penal el hijo mayor del Sr. Fernández Shaw que cursa los estudios de abogado, recibió la noticia de la muerte de su padre.

Produjose trágica escena.

### La cuestión de Marruecos

El *Heraldo* ha recibido un telegrama de París en el que se dice que según comunican de Londres, al embajador de Francia se le ha encargado la misión de hacer al Gobierno francés una notificación importante acerca de los intereses de las demás potencias en Marruecos.

En los centros oficiales rehusan dar á conocer los términos en que está concebido el documento.

Sin duda es un cambio de impresiones entre los gabinetes de Londres y Berlín.

El *Heraldo* dedica un comentario al anterior telegrama, diciendo que acaso ha llegado el momento de aclarar el equívoco en que está Francia respecto de Marruecos.

Las potencias disponen á evitar que Francia prosiga campando por sus respetos en África.

Dice que ha llegado el momento de que eche cada uno sus cartas sobre el tablero para que se vea el juego de todos.

El Gobierno desconocía estas noticias del *Heraldo*.

### Rumor falso

A última hora de la tarde circuló en el Congreso la noticia de que habían regresado á Cádiz el crucero *Castilla* y el transporte *General Lobo*.

El ministro de Estado, Sr. García Prieto, lo ha negado, diciendo que dichos buques continúan en Larache.

### Pliegos que llegan

Se han recibido en el Ministerio de Marina los pliegos que se esperaban.

### Información

Ante la comisión parlamentaria informó contra el proyecto de asociaciones D. Luis Mendizábal, en representación de las asociaciones católicas de Zaragoza, el cual ha entregado una exposición suscrita por 50.000 firmas.

Don Luis Chaves, en nombre del Consejo diocesano de Zamora y el señor Lartegui en representación del Centro de defensa social de Madrid, también han informado.

### La huelga de albañiles

Esta tarde prestó declaración ante el juez, el secretario de la Sociedad de albañiles.

Negó que el día de los sucesos fueran en manifestación turbulenta.

El señor duque de Tovar visitó hoy á los señores Canalejas y Moya, para tratar de la solución de la huelga de albañiles.

Dícese que está casi solucionado el conflicto.

### Sociedad naciente

En el Senado se han reunido los organizadores de la primera Cooperativa Madrileña, nombrando presidente al señor Calbetón y vicepresidente al señor Palomo.

### En favor de los vinos

En el Congreso se han reunido los diputados por los distritos vitícolas, para acordar las gestiones que han de realizar á fin de que desaparezcan las trabas que se ponen á los vinos españoles á su entrada en Francia.

Acordóse visitar al Ministro de Estado para que trate del asunto con el gobierno francés.

### Noticias de Alcázar

Por diversos conductos se reciben noticias de la peligrosa situación por que atraviesa la ciudad de Alcázar Quivir, el nuevo Rogui Muley Hmed Tazia, que se encuentra en las montañas de Mesmuda, cercanas á Alcázar, con sus bárbaros partidarios, amenaza invadirla y saquearla.

Alcázar es una ciudad abierta, sin muros que la protejan, y expuesta por consiguiente á que se traduzcan fácilmente en hechos las amenazas de esos bárbaros montañeses.

### La pequeña guarnición que hasta

ahora la defensia ha sido disminuida con la marcha de una parte de ella que ha ido á unirse á la *mhal-la* del Amrani.

En Alcázar viven bastantes familias europeas, entre ellas 30 españolas.

### Aprovechaos del ejemplo

Las Pildoras Pink curan con facilidad y en poco tiempo todas las enfermedades que tienen por origen la pobreza de sangre ó la debilidad de los nervios.

Diariamente recibimos numerosas cartas de enfermos que han arrastrado sus dolencias durante años enteros, que por esta causa perdieron sus colocaciones, su situación, su modo de ganarse la vida, que luego de experimentar inútilmente cantidad de remedios se decidieron á tomar las Pildoras Pink y se curaron en unas cuantas semanas. No pasa dia sin que señalemos nuevos casos de curación. A los enfermos toca el aprovecharse de estos ejemplos.



Dña RITA MEDIAVILLA

C. Martínez

He aquí lo que nos escribe D.<sup>a</sup> Rita Mediavilla, que vive en S. ns (Barcelona), calle de los Condes, n.<sup>o</sup> 100, 3.<sup>o</sup>, 2.<sup>a</sup>, que ha estado enferma durante mucho tiempo y que no se pudo curar hasta que tomó las Pildoras Pink:

«Sus excelentes Pildoras Pink son las únicas que han logrado curarme de los dolores de cabeza y de estómago que padecía. Mis dolores de cabeza eran á veces tan violentos que no podía moverme de la cama. Había perdido el apetito por completo y mis digestiones eran siempre difíciles y muy dolorosas. Tantas veces había visto en los periódicos cartas de otras personas curadas por las Pildoras Pink, que también yo me resolví a tomarlas; y ahora siento no haberlas tomado antes, pues en poco tiempo me han restablecido por completo. Desde entonces no he dejado de encontrarme bien.»

Las Pildoras Pink contienen, en forma condensada, todos los elementos necesarios para dar nueva vida, nueva riqueza á la sangre, y para tonificar los nervios. Son el específico infalible contra la anemia, clorosis, debilidad general, vaquidos, jaquecas, dolores de estómago, irregularidades de las mujeres.

Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja; 21 pesetas las seis cajas.

### LOS CONSUMOS

#### Lo que ocurrió en el año 68

Aunque sea muy conocido, creemos oportuno recordar lo que, respecto de la cuestión de los Consumos, ocurrió el año 68, tomándolo del artículo que publica en *La España Moderna* Carlos Cambronero.

Sabido es que uno de los gritos de

la Revolución de Septiembre de 1868 fué el de «¡Abajo los Consumos!». Quedaron, por lo tanto, abolidos, *por la tática*, desde esa fecha, pues ni el público se cuidó de pagar los derechos de entrada que las especies devengaban, ni los encargados de la recandación se atrevieron á ejercer sus funciones.

Verificada así de hecho la supresión de los Consumos, el Poder ejecutivo se vió en el duro trance de autorizar aquella determinación mediante un decreto.

Entonces el ministro de Hacienda de aquel Gobierno revolucionario, don Laureano Figuerola, apremiado por la necesidad de sustituir con otra la contribución de Consumos, inventó un «impuesto personal», que fué mal recibido por las gentes.

A pesar de la protesta que levantó, como no había otro remedio, la mayoría aprobó el proyecto, y se convirtió en ley (26 de junio).

«Sin embargo, el impuesto personal no llegó á cobrarse, y tuvimos que volver al odioso impuesto, á los ascendentes Consumos.»

### LA CORRIDA DEL CORPUS

Ayer fué autorizada la corrida de novillos-toros que ha de celebrarse en esta el próximo Córpus Christi.

Hé aquí el cartel:  
«PLAZA DE TOROS DE CADIZ

Con superior permiso, presidida por la autoridad y si el tiempo no lo impide, se verificará en la tarde del día 15 de Junio de 1911, festividad del Santísimo Córpus Christi, una magnífica corrida de seis hermosos novillos-toros, desecho de tienta y cerrado, de la acreditada ganadería de los señores Bohórquez hermanos, de Jerez de la Frontera, antes del Sr. Marqués de Villamarta, los que serán estoqueados por los valientes diestros Manuel Rodríguez Mojino chico, Luis Guzmán Zapaterito y José García Reondillo, el primero de Córdoba, el segundo de Sevilla y el tercero de Cádiz, los que matarán alternando.

Cuadrillas. — Picadores: Antonio Narbona (El Rubio). — Manuel Vargas (Fornero). — Rafael Linque (Majita). — Joaquín Trigo. — José Barrera (Barrerita) y un reserva. — Banderilleros: Juan Rodríguez (Mojino). — Francisco Ibáñez (Chico de la moña). — Rafael Sánchez (Bebe), todos de Córdoba. — Pedro Rojas (Recorte). — Ángel Vega (Veguita) y Antonio Barreras (Papeleta), todos de Sevilla.

Puntillero: Antonio Carreras, de Sevilla.

Las puertas de la plaza se abrirán á las dos y media, empezando la corrida á las cinco menos cuarto.

Precios. — Palcos sin entradas, 20 pesetas. — Sillones sin entrada, 3.— Delantero de barrera sin entrada, 3.— Entrada de Sombra, 3.— Entrada de Sol, 1'50.— Especial de Sol, 1.

Las entradas especiales solo servirán para militares sin graduación y niños menores de 10 años.

El nuevo impuesto del 5 por 100 para la extinción de la mendicidad y protección á la infancia, á cargo del público.

Las advertencias son las de costumbre.

Se advierte al público que las entradas llevan en uno de sus extremos un talón con la palabra Resguardo, que conservarán en su poder los espectadores, para en caso de suspensión del espectáculo, devolver el importe de las entradas mediante la presentación de dicho resguardo.

### INFORMACION LOCAL

#### Ingresos

Per cuenta de su contingente provincial ingresaron ayer en las arcas de la Diputación los Ayuntamientos de Sanlúcar, Vejer y San Roque.

#### Fallecimientos

Han fallecido: en el Hospital Mora, Rafaela Macías Calderón y en el Carmen María Alvarez González.

En paz descansen.

#### Los perros

En la Casa de Socorro recibió curación el niño de once años Juan Fernández, de mordedura de perro en la pierna derecha.

#### Citación

Andrés Sánchez García, del regimiento de infantería de Alava, se presentará en la Secretaría municipal, Sección de quintas, para reoger un documento que le pertenece y remite el señor coronel jefe de dicho Cuerpo.

#### Toros

Los que se han de lidiar el día de Corpus en Cádiz, que como se sabe pertenecen á la acreditada ganadería de los señores Bohórquez hermanos, tienen los nombres y señales siguientes:

Núm. 3.—Caprichoso, berrendo en negro.  
Núm. 12.—Liberal, negro zaino.  
Núm. 10.—Peceto, negro bragao.  
Núm. 6.—Marismeno, cárdeno.  
Núm. 8.—Dirigido, cárdeno claro.  
Núm. 18.—Enamorado, negro bragao.  
Núm. 2.—Talagüero (reserva), negro. Todos bien puestos y de muchos kilos.

#### Españoles fallecidos

El Cónsul de España en San Juan de Puerto Rico, participa el fallecimiento de los subditos españoles Eugenio Patrocinio García, Venancio Lasa Pérez, José Mamero Barco y Segundo Ferreiro.

#### Reunión

Esta noche á las nueve, se reunirán en la Sociedad de Tipógrafos, los representantes de todas las Sociedades obreras de Cádiz, para tratar de asuntos relacionados con las fiestas del Centenario.

#### Almuerzo

Hoy á las doce, tendrá lugar en el Restaurant de «Vista Hermosa», el almuerzo con que el coronel, jefes y oficiales de esta Zona de Reclutamiento y Reserva, obsequian con motivo de su ascenso á teniente coronel, á nuestro vecino y querido amigo don Juan Cebrán Seura, que hasta fines del pasado mes ha sido jefe del batallón de segunda reserva de esta capital.

#### Peregrinación

Ayer conferenció con el Gobernador civil el alcalde de Puerto Real, acerca de adoptar medidas para el mantenimiento del orden público, con motivo de la peregrinación que se ha de celebrar en dicha villa el próximo domingo, para visitar la gruta de Nuestra Señora de Lourdes.

El señor alcalde de Puerto Real concordó al muelle con una comisión de señores concejales, para recibir á los peregrinos que lleguen.

#### A Granada

Acompañado de su distinguida señora esposa doña Sara Agacino, marchará el próximo dia 14 á Granada el presidente de esta Diputación provincial, don Juan Antonio Gómez Aramburu.

Dicho señor asistirá en representación de esta Excmo. Diputación á la Asamblea que las demás iguales Corporaciones de España celebrarán en aquella capital para tratar del libre cultivo del tabaco en este país.

El señor Gómez Aramburu sufragará los gastos que se ocasionen de su peregrinación particular, y no con cargo á la caja provincial.

#### E. P. D.

Ha fallecido en esta, después de larga y penosa enfermedad nuestro querido amigo D. Antonio Callejón y Ruiz.

Actualmente era empleado provincial. Durante mucho tiempo estuvo desempeñando el cargo de inspector de policía en esta población, siendo después trasladado con igual empleo al Campo de Gibraltar, donde cesó por haber cumplido la edad reglamentaria.

Su comportamiento fué siempre elogiable y le distinguieron y aprociaron sus jefes.

Descanse en paz el alma del finado y reciba la familia doliente nuestro más sentido pésame.

#### Nos alegramos

Se encuentra restablecido de la dolencia que le aquejaba y ha asistido al Ayuntamiento en el dia de ayer el competente oficial D. Guillermo Smith.

### Navegación

Vapores de la Compañía Transatlántica de Barcelona:

El *Monserrat*, llegó el marlo 6 á Barcelona.

El *Legazpi*, salió el lunes 5 de Haba-

ua para Colón.

El *Alfonso XIII*, llegó el martes 6 á Ve-

racruz.

#### El cierre en Jerez

Continuaban ayer cerrados los establecimientos, sin que ocurriera incidente alguno.

El señor Gobernador civil permanece aun en la expresada ciudad, dictando las oportunas órdenes á fin de conseguir que no se altere el orden en lo más mínimo.

Para hoy hay anunciado un mitin obre-

ro, en el cual se dice, se declarará la huelga general.

No se sabe aun con certeza si dicho ac-

to tendrá efecto, pues falta que la primera autoridad conceda el permiso para su celebración.

La tranquilidad es completa en toda la población.

### Un barco volador

En Barrow ha sido lanzado al agua y al aire un crucero aéreo, que vueltay nada, y que, de no verlo, se creería una de las fantásticas invenciones de Julio Verne.

Ese monstro extraño, de un aspecto brillante, con la envoltura semi-transparente, la cabeza aplastada y el cuerpo y las aletas alargadas, parece un enorme pez.

Esas aletas, horizontales, fijas en los costados, sirven para dar estabilidad al dirigible.

En su parte longitudinal se parece mucho á un Zeppelin.

Bajo ese largo cuerpo, de un gris verdoso, van dispuestas dos barquillas.

El aeróstato naval navegó fácilmente en el agua y se colocó sin el menor entorpecimiento en los docks, llevando lentamente la máquina de su barquilla delantera. Despues algunas canoas de vapor lo remolcaron, evolucionando el artefacto majestuosamente.

Desde el puente que une las dos barquillas, una escala sube hasta el interior de la envoltura, y por las cuerdas y escalas del exterior de la misma pueden maniobrar los hombres lo mismo que en un barco.

Su longitud es de 512 pies, y de 48 el diámetro exterior; la delantera es achataada, y la parte posterior acaba en punta.

La materia empleada es el duraluminio, una aleación tan dura como el cuero y de un tercio de su densidad.

La proa está reforzada con dos barquillas, cada una de las cuales lleva una máquina del tipo Wolseley-Siddley, de 200 H.-P.

El espacio longitudinal ó puente que las une sirve de cuartel á la tripulación.

Los compartimentos estancos del globo son 17, inflados con hidrógeno, pudiendo elevar 21 toneladas.

La dirección se obtiene con timones horizontales; encima y debajo de la popa lleva también timones verticales, y aun otros auxiliares, fijados detrás de la segunda barquilla.

Su tripulación ordinaria se compone de doce hombres, y de veinte la de combate.

Los días siguientes hará las diversas pruebas de navegación, vuelo, máquinas, etcétera, á que ha de ser sometido.

### ESPECTACULOS

TEATRO-CIRCO DE VERANO. — Compañía de zarzuela, bajo la dirección del primer actor Enrique Palacios y del maestro concertador Antonio Catalá.

Función para hoy:

A las 8 y 30.—La alegría de la huerta.

A las 9 y 30.—El mal de amores.

A las 10 y 30.—La patria chiea.

A las 11 y 30.—El pobre Valbuena.

TIPOGRAFÍA MODERNA,

Beato Diego de Cádiz, 1 duplicado.